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MOMENT MUSICAL 
SALUTATION ET INVOCATION 

Au nom de Jésus Christ soyez les bienvenus.
La grâce et la paix vous sont données de la part de Dieu notre Père et de 
Jésus Christ notre sauveur. Amen.

Frères et sœurs,
Voici le culte qui fait renaître en nous le désir et l'attente, voici ce temps où Dieu nous 
précède, où Il nous invite au calme et à l'écoute.
Voici le culte où la Parole de Dieu ouvre à nouveau un espace dans notre vie, pour  
accueillir et pour aimer, pour recevoir et pour donner.
C'est le temps de la grâce, c’est le temps de la paix en Jésus-Christ ressuscité.

Je vous invite à vous lever et entrer dans la présence de Dieu par nos chants et nos 
louanges.

Spontané 201 : https://video.link/w/Tlivd

Nous voici rassemblés en ton nom Seigneur,

Pour t’offrir la louange de nos cœur. 

Alléluia, Alléluia. 

Crions notre joie au Dieu vivant. 

Alléluia, Alléluia Louons-le par notre chant.

Nous voici rassemblés en ton nom Seigneur,

Pour t’adorer Jésus Sauveur.

LOUANGE ET ADORATION 

Psaume 63

2 Dieu, tu es mon Dieu, je te cherche, j'ai soif de toi. Tout mon être soupire après toi, 

comme une terre aride, desséchée, sans eau. 3 Dans le temple, je t'ai contemplé, j'ai vu ta 



puissance et ta présence glorieuse ; 4 car ta bonté vaut mieux que la vie. Je proclamerai ta 

louange, 5 toute ma vie je te bénirai ; en levant les mains vers toi je dirai qui tu es. 6 Je 

serai comblé, comme rassasié des meilleurs morceaux. Je laisserai éclater ma joie, je 

t'acclamerai.7 Quand je suis couché, je me souviens de toi ; pendant les heures de la nuit, 

je pense à toi. 8 Oui tu es venu à mon secours. À l'abri de tes ailes je crie ma joie. 9 Je 

suis attaché à toi de tout mon être, ta main droite est mon soutien. 10 Il y a des gens qui 

veulent ma mort.Qu'ils aillent à un désastre soudain, qu'ils descendent au fond du 

monde des morts ! 11Qu'ils soient livrés à la mort violente, qu'ils deviennent la proie 

des chacals ! 12Que le roi trouve en Dieu la source de sa joie ! Et tous ceux qui font un 

serment en prenant Dieu à témoin, qu'ils  en soient fiers, car les menteurs seront 

réduits au silence !  Amen. 

Cantique  157 :  Car  ta  bonté  https://youtu.be/SQdFwEZIoLQ?

si=EBBLXLIUdd8n7H1o

PRIERE DE REPENTANCE 
Confessons à Dieu notre manque d’espérance. 

Mais écoutons d’abord l’histoire de ces quelques personnages de la bible : 
Abraham et Sara formaient un couple stérile, 
Pourtant Dieu les a appelés pour devenir les ancêtres d’une grande nation. 

Moïse avait des difficultés pour s’exprimer, 
Pourtant Dieu l’a appelé pour aller parler à Pharaon.

David est le plus petit des fils de Jessé, 
Pourtant Dieu l’a appelé pour être roi d’Israel. 

Jérémie était trop jeune pour prendre la parole dans les affaires publiques, 
Pourtant Dieu l’a appelé pour être son prophète. 

Pierre était impulsif, il est devenu renégat, pourtant Dieu l’a appelé pour être berger 
de son peuple. 

Paul persécutait l’Eglise, pourtant Dieu l’a appelé pour être l’apôtre des nations. 

Aujourd’hui,  Dieu  nous  appelle  pour  être  témoins,  pour  cela,  il  nous  donne  sa 
confiance, mais parfois nous manquons d’espérance pour nous, notre monde et nos 
prochains. 

Je vous invite à la prière 

https://youtu.be/SQdFwEZIoLQ?si=EBBLXLIUdd8n7H1o
https://youtu.be/SQdFwEZIoLQ?si=EBBLXLIUdd8n7H1o


Oui Père, nous voulons confesser notre manque d’espérance. 
Nous manquons d’espérance pour nous-même. 
Nous vivons à l’étroit dans notre foi. 
Nous avons peur de t’appeler dans nos choix. 
Nous sommes peureux dans notre témoignage. 
Nous manquons d’audace et du courage. 

Donne-nous l’assurance qu’en toi tout est possible. 
Que la grâce est toujours disponible. 

Nous manquons d’espérance pour notre prochain. 
Devant la violence, les meurtres, les déchirures, la maladie, 
Nous ne croyons pas à ta parole de vie. 
Nous nous taisons par manque d’amour. 
Nous nous égarons dans des pieux discours. 

Donne-nous l’assurance qu’en toi tout est possible. 
Que la grâce est toujours disponible. 

Nous manquons d’espérance pour notre monde. 
Quand grandissent l’indifférence et l’égoïsme, 
Nous nous réfugions dans le silence, le fatalisme. 
Par manque de foi ou excès de prudence, 
Nous fuyons le combat, évitons la résistance. 

A nous qui sommes des infirmes d’espérance, donne-nous l’assurance, 
Qu’aujourd’hui tout est possible, car ta grâce est encore disponible. 

Père reçoit nos prières. Amen
 

Spontané : 407-1 AeC https://video.link/w/THS8d

Seigneur reçois, Seigneur pardonne 

notre misère et nos péchés.

Et ce pardon que tu nous donnes, 

enseigne-nous à le donner. 

Oh mon Seigneur, mon  Dieu, mon Roi,

ait pitié ait pitié de moi.

ANNONCE DA LA GRÂCE DE DIEU 

Écoutez avec joie et confiance l’amour et l’empressement que Dieu a pour chacun et 
chacune de nous. 



Dieu est un berger qui cherche une brebis. Il escalade les falaises et traverse les champs. 
Il fouille des grottes et appelle dans les ravins. Le nom qu’il appelle c’est le tien. 

Dieu est une femme qui cherche une pièce de monnaie. Il parcourt la maison et déplace les 
meubles. Il soulève les tapis et débarrasse les étagères. Il se couche tard et se lève tôt. 
La pièce qu’il cherche c’est toi. 

Dieu est père qui attend son enfant. Ses yeux sont grands ouverts pour scruter l’horizon. 
Il ne se lasse pas d’attendre. Quand son enfant revient, il est touché de compassion, il court à 
sa rencontre et l’embrasse. L’enfant qu’il attend c’est toi. 
C’est de toi qu’il parle quand il dit : mon enfant était mort, il est revenu à la vie ; il était perdu 
et il est retrouvé. 

Longtemps, Dieu t’a cherché, 
Longtemps, il t’a attendu. 
Aujourd’hui, il t’a trouvé, 
Son pardon est ton salut. 

Après cette parole de grâce, je vous invite à vous lever pour chanter notre joie et notre 
reconnaissance 

Spontané : 279 Aec https://video.link/w/hnivd

Gloire à ton nom Jésus, Gloire à ton nom Jésus !

Mon rocher, ma forteresse, mon libérateur,

 je me confie en toi, Gloire à ton nom, Seigneur Jésus.

VOLONTÉ DE DIEU 

Pardonnés et libérés écoutons ce que Dieu nous donne la force de faire. 

1 Puisque vous êtes les enfants que Dieu aime, efforcez-vous d'être comme lui. 2 Que 

votre façon de vivre soit inspirée par l'amour, comme le Christ aussi nous a aimés et a  

donné sa vie pour nous, comme une offrande et un sacrifice dont l'agréable odeur 

plaît à Dieu. 3 Vous appartenez à Dieu, par conséquent il  ne convient pas qu'une 

forme quelconque de débauche, d'impureté ou d'envie soit même mentionnée parmi 

vous. 4 Il n'est pas convenable non plus que vous prononciez des paroles grossières, 

stupides ou sales. Adressez plutôt des prières de reconnaissance à Dieu. 8 Vous étiez 

autrefois dans l'obscurité ; mais maintenant, par votre union avec le Seigneur, vous 

êtes  dans  la  lumière.  Par  conséquent,  comportez-vous  comme des  personnes  qui 

vivent dans la lumière, car la lumière a pour fruit toute sorte de bonté, de droiture et 

de vérité. 10 Discernez ce qui plaît au Seigneur.

Que Dieu nous aide à vivre selon son désire et son esprit !

Spontané : 512 Aec https://video.link/w/S7F6d



Vient, Esprit du Dieu vivant, soit le maitre en moi 

Vient, Esprit du Dieu vivant, soit le maitre en moi 

Sonde-moi, courbe-moi, brise-moi, façonne-moi 

Vient, Esprit du Dieu vivant, viens et règne en moi.

LITURGIE DE LA PAROLE 

Prière d’illumination :

Seigneur notre Dieu, nous venons devant toi avec ce qui fait notre quotidien, nos joies 

nos peines, et peut être en ce moment avec nos doutes, nos soucis, nos angoisses.  

Et nous te prions que tu viennes nous mettre à l’écart pour entendre une parole qui 

nous apaise qui nous fasse du bien. De façon à renouveler notre foi, notre espérance, 

notre courage. Oui Seigneur notre Dieu que ta parole, pendant un temps nous mette à 

l’écart, nous fortifie et ainsi nous renvoie à nouveau dans le monde, pour témoigner 

de cette  bonne nouvelle.  Nous te  le  demandons au nom de notre  Seigneur Jésus 

Christ. Amen 

Proverbe 8. 12-20 ;32-36

12 Moi, la sagesse, j'ai pour demeure l'esprit avisé, je sais trouver la connaissance de 

la  réflexion. 13 La  crainte  du  SEIGNEUR,  c'est  détester  le  mal ; la  suffisance, 

l'orgueil, la voie mauvaise et la bouche perverse, je les déteste. 14 Le conseil et la 

raison m'appartiennent ; je suis l'intelligence, la force m'appartient. 15 C'est par moi 

que les rois règnent et que les princes légifèrent avec justice ; 16 c'est par moi que 

gouvernent les chefs, les nobles, tous les juges de la terre. 17 Moi, j'aime ceux qui 

m'aiment, et  ceux  qui  me cherchent  me trouvent. 18 Avec  moi  il  y  a  richesse  et 

gloire, biens durables et justice. 19 Mon fruit est meilleur que l'or, que l'or fin, et ce 

que je rapporte vaut plus que l'argent de choix. 20 Je marche sur le chemin de la 

justice, par les sentiers de l'équité, 33  Ecoutez l'instruction, et devenez sages ; n'en 

faites pas peu de cas. 34 Heureux celui qui m'écoute, qui veille jour après jour à mon 

seuil, qui  monte  la  garde près  des  montants  de  mes portes ! 35 Car  celui  qui  me 

trouve trouve la vie et obtient la faveur du SEIGNEUR. 36 Mais celui qui me manque 

se fait du tort à lui-même ; tous mes ennemis aiment la mort.

1 Thessaloniciens 4.13-18 

13 Nous ne voulons pas, frères, que vous soyez dans l'ignorance au sujet de ceux qui 

se sont endormis dans la mort, afin que vous ne vous attristiez pas comme les autres, 

qui n'ont pas d'espérance. 14 En effet, si, comme nous le croyons, Jésus est mort et 

s'est relevé, alors, par Jésus, Dieu réunira aussi avec lui ceux qui se sont endormis. 15 



Voici  en effet ce que nous vous disons — c'est une parole du Seigneur : nous, les 

vivants qui restons jusqu'à l'avènement du Seigneur, nous ne devancerons en aucun 

cas  ceux  qui  se  sont  endormis. 16 Car  le  Seigneur  lui-même,  avec  un  cri  de 

commandement, avec la voix d'un archange, avec le son de la trompette de Dieu, 

descendra du ciel,  et  ceux qui sont morts dans le Christ  se relèveront d'abord. 17 

Ensuite, nous, les vivants qui restons, nous serons enlevés ensemble avec eux, dans 

les nuées, à la rencontre du Seigneur, dans les airs ; et ainsi nous serons toujours avec 

le Seigneur. 18 Encouragez-vous donc les uns les autres par ces paroles.

Matthieu 25.1-13 

1 Alors le règne des cieux sera comme ces dix vierges qui avaient pris leurs lampes 

pour aller au-devant du marié. 2 Cinq d'entre elles étaient folles, et les cinq autres 

étaient avisées. 3 Les folles, en prenant leur lampe, n'avaient pas pris d'huile avec 

elles ; 4 mais celles qui étaient avisées avaient pris, avec leur lampe, de l'huile dans 

un récipient. 5 Comme le marié tardait, toutes s'assoupirent et s'endormirent. 6 Au 

milieu de la nuit, il y eut un cri : « Voici le marié, sortez à sa rencontre ! » 7 Alors 

toutes ces vierges se réveillèrent et préparèrent leurs lampes. 8 Les folles dirent à 

celles qui étaient avisées : « Donnez-nous de votre huile, nos lampes s'éteignent ! » 9 

Celles qui étaient avisées répondirent : « Il n'y en aurait jamais assez pour nous et 

pour vous ;  allez  plutôt  vous en acheter  chez ceux qui  en vendent ! » 10 Pendant 

qu'elles allaient en acheter, le marié arriva ; celles qui étaient prêtes entrèrent avec lui 

dans  la  salle  des  noces,  et  la  porte  fut  fermée. 11 Plus  tard,  les  autres  vierges 

arrivèrent aussi et dirent : « Seigneur, Seigneur, ouvre-nous ! » 12 Mais il répondit : 

« Amen, je vous le dis,  je ne vous connais pas. » 13 Veillez donc, puisque vous ne 

connaissez ni le jour, ni l'heure.

Cantique 318 : Toi qui es lumière https://youtu.be/eOBnZGc5I30?
si=awJJL-LdSgGPN7sL

PREDICATION 

Face au problème géopolitique actuel, et face aux crimes de guerre qui entraînent la 
mort de femmes, d'hommes et d'enfants innocents, en tant que chrétiens, nous ne 
pouvons pas rester indifférents.
En conséquence, j'ai immédiatement envie de débuter notre réflexion sur le passage 
de la lettre de Paul aux Thessaloniciens qui évoque ceux qui sont morts.
Ensuite, nous nous focaliserons sur le passage de l'évangile de Matthieu, en passant 
par le Livre des Proverbes qui établit un peu un lien entre les textes du jour.

Ce  que  j'ai  trouvé très  enrichissant  et  encourageant  dans  la  lettre  de  Paul  aux 
Thessaloniciens,  c'est  le  terme  employé  par  l’auteur  pour  parler  des  personnes 
décédées.

https://youtu.be/eOBnZGc5I30?si=awJJL-LdSgGPN7sL
https://youtu.be/eOBnZGc5I30?si=awJJL-LdSgGPN7sL


Effectivement, la mort soudaine d'un être cher, la perte des hommes, des femmes et 
des enfants innocents en un court laps de temps ; nous fait nous poser beaucoup de 
questions, sans réponses évidemment. Cela peut nous entrainer aussi dans le doute, 
dans l’incapacité de faire ou de dire quoi que ce soit.  Ce qui se passe autour peut 
nous faire perdre la foi et l’espérance.

Le passage est clair. Il parle de ceux qui sont morts comme s'ils étaient en train de 
dormir. Ainsi, il évoque la mort comme un temps de pause, un temps de repos et un 
temps de paix. Puisque ceux qui dorment se trouvent effectivement dans le repos.
Et après une période de repos, ceux qui se sont endormis se réveilleront.

En effet, cette lettre a été rédigée pour la nouvelle communauté chrétienne qui était 
fortement éprouvée  par  les  persécutions  violentes  du  premier  siècle.  La 
communauté commençait à douter et à remettre en question leur foi en Jésus-Christ 
ressuscité.

Beaucoup sont  morts  lapidés,  exécutés,  brulés  vifs,  à  cause de leur  foi  et  de leur 
appartenance à cette nouvelle communauté. Et ceux qui sont éprouvés, épargnés par 
la persécution se demandaient si v-cela valait la peine de continuer ? Voilà comment 
ils ont finis, et nous, à qui irons-nous ? Qui viendra nous sauver ? Voilà des questions 
légitimes, ultimes et existentielles. 

La réponse de Paul est aussi vraie que légitime et existentielle parce que ceux qui sont 
morts dit-il ne sont pas morts. Ils se sont tout simplement endormis. Et comme le 
Christ s’est relevé, et s’est réveillé d’entre les morts, eux aussi se réveilleront le jour 
où le Christ reviendra pour les relever et les prendre avec lui.  La question est de 
savoir  quand  il  reviendra  pour  prendre  avec  lui  ceux  qui  sont  morts  et  qui  ont  
placé leur confiance en lui.

La parabole des dix vierges, racontée par Jésus et proposée par Mathieu, apporte une 
réponse partielle à cette question. En partie en raison du fait qu'il ne dise ni le jour ni 
l'heure,  parce  que  personne  ne  connaît  même  pas  le  Fils.  Il  revient 
uniquement à Dieu Père de connaître et de décider du retour de son Fils parmi nous.  

Ce qui est sûr et proposé par Matthieu dans cette parabole c’est que ce retour aura 
bien lieu et qu’il faut s’y préparer. 

Comment s’y préparer ? Et bien la parabole est riche en images pour répondre à cette 
question.

Les jeunes filles vierges, la lampe, l’huile sont des éléments qui vont nourrir notre 
réflexion.
Déjà le nombre 10 nous renvoie aux 10 paroles aux 10 commandements de la Loi ou 
de la Torah.
La  lecture  du  Proverbe  nous  rappelle  l'importance  de  l'écoute  de  la  Parole  et  de 
l'observance de la Loi. Dans le passage du livre des Proverbes, c'est la sagesse qui 
parle et elle nous incite à devenir sage. La sagesse qui sait trouver la connaissance de 
la réflexion et qui établit sa demeure dans l'esprit avisé.



L’esprit avisé qui est repris dans l’évangile de Matthieu et représenté par 5 filles de la 
parabole.  Celles  qui  savaient  entretenir  ce  qu’il  faut  pour  aller  à  la  rencontre  de 
l’Epoux, pour entrer ensuite et participer dans sa joie. 

Les dix jeunes filles savaient ce qu’il faut pour venir à la rencontre de l’Epoux. Elles 
savaient qu’il faut des lampes et pour les lampes il faut de l’huile. Elles possèdent 
toutes  une lampe.  Et  nous savons comment une lampe est  faite  et  comment elle 
fonctionne. Elle a à l’intérieur une mèche qui peut être enflammée grâce à l’huile qui  
l’alimente. Et c’est la lumière qu’elle porte, qu’elle fait rayonner qui la fait briller et 
fait d’elle une lampe.  

La lampe peut symboliser la Bible, la Parole de Dieu, comme cela est mentionné dans 
le Psaume  119.105. "  Ta  Parole  est  une  lampe à mes  pieds  et  lumière  sur  mon 
sentier. »

La mèche peut représenter ce que nous sommes par rapport à la Parole.  La façon 
dont  nous  utilisons  la  Parole  et  les  enseignements  qu'elle  contient.  Et  si  nous 
admettons que nous sommes la mèche, c’est nous qui portons la flamme. Et pour que 
la mèche puisse s’enflammer, il faut qu’elle soit lubrifiée. Et nous savons qu’est-ce 
qu’il faut pour lubrifier : c’est l’huile.  Donc nous avons besoin d’onction d’huile. 

En réalité, l'huile est un produit qui possède une grande valeur et de nombreuses 
vertus. Dans la bible, elle est utilisée pour l'onction et ainsi considérée comme un 
signe  de  bénédiction.  L’huile  nous  rappelle  aussi  l’histoire  d’Elie  avec  la  pauvre 
femme de Sarepta. Elle écoutait Elie, elle lui préparait du pain avec le peu d’huile, le 
peu de farine qui lui restait. Ensuite après avoir nourri le prophète et après avoir pris 
du pain avec à son fils, elle avait toujours eu ce qu’il fallait pour subvenir à ses besoins 
et maintenir sa famille. La farine ne manquait plus et l'huile non plus. Le peu qu'elle 
avait donné avec confiance avait été transformé en bénédiction en abondance. 

Dans  la  vie  de  tous  les  jours,  l'huile  est  utilisée à la  fois  en  tant  que  produit 
alimentaire,  produit  thérapeutique  et  produit  de  beauté.  Donc,  c'est  un  produit 
essentiel pour notre vie, notre santé et notre bien-être. Et dans son usage, il en faut 
pas  beaucoup.  Quelques  gouttes,  quelques  cuillerées  suffisent  pour  qu'elle  soit 
efficace en apportant du goût, en exaltant la beauté et en rétablissant la santé.

Pour revenir à notre parabole, pour qu’une lampe soit fonctionnelle, il faut qu’elle soit 
constamment alimentée en l’huile. Pour qu’elle puisse briller il est indispensable de 
l’entretenir et de l’alimenter. 

Dans l'idée que la lampe représente la Parole, ce qui permet de ranimer et donner 
vie à la Parole, c'est notre foi. Oui, c'est notre foi en la Parole qui la rend lumineuse. 
Cette foi ne vient pas de nous, elle vient de la Parole que Dieu nous donne.  

Les dix vierges de la parabole ont reçu des lampes à huile pour se tenir prêtes lorsque 
l'Epoux viendra trouver son épouse. Aucune d'entre elles ne connaissait ni le jour, ni 
l'heure de son arrivée. Comme dans toutes les festivités, surtout lors des mariages, il y 
a  toujours un retard conventionnel  (Comme le quart  d'heure provincial).  Tout de 
même, dans la parabole, l'attente se prolonge. Le jour se termine, la nuit tombe, le  
soleil se couche, l’Epoux tant attendu n’arrive pas toujours. Il est venu seulement au 
milieu de la  nuit.  Lorsque personne n'a  plus été  en attente (sauf  un),  car  tout  le 



monde s'est enfoncé dans le sommeil. Elles se sont toutes endormies, les folles et les 
avisées.

La situation c’est que, les folles ne disposent pas d'huile en réserve pour alimenter 
leur lampe. Les sages ont refusé de partager ce qu'elles possèdent. Ce n'est pas très 
aimable de leur  part  de les  envoyer  pendant la  nuit  sachant qu'il  est  maintenant 
impossible  d’en  trouver.  Elles  les  envoient  en  précisant  qu'il  n'y  a  jamais 
suffisamment d'huile pour vous et pour nous.
En effet l’huile comme la foi, on ne se la partage pas.
C'est grâce à ma foi que je suis sauvé. Ma foi en Dieu et en sa Parole. Je ne peux pas 
croire pour un autre.  Je peux prier pour qu’il ait la foi, je peux le soutenir, je peux 
l’encourager, mais pour son salut, chacun a sa réponse à donner à l’attente et à l’appel 
de Dieu.

Il  est  vrai  que nous attendons avec impatience le  retour de Jésus dans sa  gloire. 
C’est ça  notre  foi  et  notre  espérance,  mais  de  son  côté aussi,  Dieu  attend  notre 
réponse. Il nous donne du temps pour grandir, manger se réjouir et dormir, comme 
les dix vierges d’ailleurs. Il nous donne du temps pour réfléchir, il nous donne du 
temps pour veiller et entretenir ce qu’il nous a donné de précieux. Ce que Dieu nous a 
offert de précieux, c'est le salut.
Et il nous donne sa Parole pour qu’elle brille au milieu des ténèbres et au milieu de la  
nuit. Pour que notre histoire ait un sens, pour que notre mort et notre vie en aient un 
aussi.

Donc  la  question  c’est  où sommes-nous  par  rapport à la  véracité de  la  parole  de 
Dieu ? Où est ce que nous sommes par rapport à ce que Dieu nous donne en nous 
donnant sa Parole. Où en sommes-nous en ce qui concerne son appel, son envoi, sa 
promesse de vie et de bénédiction ?

La folie des folles est qu'elles ne parvenaient pas à s'approprier la lampe ou la Parole 
qu'on leur avait donné. Elles n'avaient pas su entretenir, préserver la Parole que Dieu 
leur avait confiée quand elles se sont dirigées vers les sages et ont écouté les paroles 
de ces derniers. Malheureusement, les paroles des sages ne sont plus pertinentes en 
ce moment précis, justement parce que c'est trop tard. Trop tard pour demander de 
l'huile aux sages car elles ne voulaient pas manquer cette grande occasion. Trop tard 
aussi pour en acheter car tout est fermé.

Si  elles  ont  manqué le  cortège,  c'est  parce  qu'elles  ont  encore  cherché de  l'huile 
quelque part. Comme les sages l'ont conseillé, mais c'est alors que c'est vraiment trop 
tard.

En y réfléchissant, les conseils des sages ne sont pas réellement avisés ou sages. Elles 
sont sages pour elles-mêmes, mais elles ne le sont pas pour les autres.

Peut-être auraient-elles pu dire. Ne vous inquiétez pas, peu importe s'il y a de l'huile  
ou non, sortons simplement à la rencontre de l'époux tel qu'il nous est recommandé à 
cet instant. 
Puisque le cortège n'attend pas. Sortons et allons à la rencontre de l’Epoux en restant 
fidèles à ce que nous sommes et à ce que nous avons, et nous verrons. 



C’est vrai que pour eux la porte est fermée. Il est possible que nous ayons déjà fait 
l'expérience de cela. Nous prions, nous cherchons mais comme si personne ne nous 
entendait. Nous avons l’impression de parler au mur. Personne ne s'intéresse à notre 
prière.  Nous ne comprenons pas et nous ne ressentons absolument pas la présence 
de Dieu dans notre vie.  Nous avons l’impression d’être seul.  C'est comme si  Dieu 
n'était plus là, ou comme s'il ne nous accordait plus d'importance.
Bien-aimés, ne vous inquiétez pas, c'est le chemin propre de la foi. Il peut y avoir des 
moments de désert et de sécheresse spirituelle. Beaucoup de prophètes y sont passés. 
Mais vous savez que l'oasis se trouve dans le désert.

Le moment de désert si nous le voulons peut nous apprendre à vivre dans l’abandon. 
Le  moment  d’épreuve  du  désert  nous  place  plus  que  jamais  dans  l’attente  de 
l’intervention  divine.  Le  moment  de  sécheresse  et  du  désert  cultive  en  nous 
l’endurance, la patiente et la persévérance.

Donc même si tout devient sombre autour de nous, ne nous décourageons pas car le 
Fils de l’homme reviendra. Un jour, à la fin du temps Il reviendra nous prendre et  
nous  faire  entrer  dans  sa  joie  et  dans  sa  gloire.  Et  pas  seulement,  sans  cesse  il  
reviendra nous consoler nous encourager, nous surprendre, car il n’est pas parti pour 
toujours. 

Même si un rendez-vous est manqué, rien n’est perdu. L’Epoux se représentera de 
nouveau une autre nuit…… mais certainement encore au moment où nous ne nous y 
attendons pas.

Soyons  vigilants,  restons  au  seuil  de  la  porte,  veillons,  prions,  afin  que  rien  ni 
personne ne puisse entraver notre rencontre et notre union avec le Christ ressuscité.

Sommes-nous prêts à aller à sa rencontre s'il vient nous chercher ?

AMEN

JEU D’ORGUE 

Cantique 315 :  Quand  s’éveilleront  nos  cœurs 
https://youtu.be/Yhm5WNeXOAI?si=LJhh3O2KM5-ZLatM

Rassemblés et fortifies par l’écoute de la parole de Dieu affirmons notre foi 

CONFESSION DE FOI

JE crois au Dieu de la Bible
Je crois au Dieu qui a posé comme première question à l’humain : 
Où es-tu ?
Je crois au Dieu qui a posé comme deuxième question à l’humain : 
Pourquoi as-tu fait cela ? 
Je crois au Dieu qui a posé comme troisième question à l’humain : 
Qu’as-tu fait de ton frère ? 

Je crois au Dieu qui a appelé Abraham à le retrouver dans le tête à tête d’une marche 
dans le désert. 

https://youtu.be/Yhm5WNeXOAI?si=LJhh3O2KM5-ZLatM


Je crois au Dieu qui a appelé Moïse à devenir le libérateur d’un peuple soumis à une 
dure servitude. Je crois au Dieu qui a appelé David à le chanter dans les sommes et 
dans les creux de son histoire. 

Je crois au Dieu qui s’est fait homme en Jésus de Nazareth, il a appelé, il a enseigné, il 
a guéri, Il a manifesté le règne de Dieu. 

Je crois au Dieu qui s’est fait serviteur en Jésus de Nazareth, il s’est agenouillé, il a 
lavé les pieds de ses disciples, il a donné sa vie.

Je crois au Dieu qui est sauveur en Jésus de Nazareth, il a souffert sous Ponce Pilate, 
il a été crucifié, il est mort, il a forcé la porte des enfers, il est ressuscité des morts. 

Je crois au Dieu qui est présent par son Esprit auprès des hommes et des femmes de 
toutes les langues, de toutes les couleurs et de toutes les nations. 

Je  crois  au  Dieu  qui  est  à  la  tête  d’une  Eglise  visible  et  invisible,  pécheresse  et 
pardonnée, locale et universelle, diaconale et missionnaire. 

Je crois au Dieu qui vient au-devant de nous tous les jours, et qui nous attend dans le  
secret de notre histoire.  Amen 

Spontané 821 https://video.link/w/foivd
Gloire soit au Père, gloire au Fils, gloire au Saint Esprit.
Comme au commencement aujourd'hui toujours,
Et d’Eternité en éternité, Amen

ANNONCES 

Voici le moment de l’offrande :
Tout est à Dieu. 
La collecte d’argent à laquelle nous procédons est un signe de cette conviction. 
Elle est de plus un moyen nécessaire à la vie de notre communauté. Elle exprime 
notre solidarité. 

Prière pour l’offrande 
Merci Père pour tout ce que tu nous donnes et merci pour la joie d’offrir. 
Accepte ce que nous t’apportons comme signe de notre engagement à ton service. 
Amen 

Cantique 420 : Tel que je suis ( 1, 3, 4) https://youtu.be/Gfn2rGV3lKk
Tel que je suis, sans rien à moi sinon ton sang versé pour moi
Et ta voix qui m'appelle à toi, Agneau de Dieu, je viens, je viens
Tel que je suis, Ton cœur est prêt, à prendre le mien tel qu’il est
Pour tout changer sauveur parfait, Agneau de Dieu, je viens, je viens
Tel que je suis, Ton grand amour a tout pardonné sans retour, 
Je veux être à toi dès ce jour, Agneau de Dieu, je viens, je viens



Sainte cène 

PREFACE
Louons Dieu: 
Notre joie est de te louer, Père Tout-Puissant, Dieu Éternel, par Jésus Christ 
ton fils, notre Seigneur et notre frère. 
En lui ta parole vient à la rencontre de l’humanité et nous fait découvrir ta 
miséricorde. 
Par lui tu transformes et tu renouvelles l’Eglise. 
C’est pourquoi, avec les croyants de tous les temps qui nous ont précédé dans 
la foi, avec celle et ceux qui, au cours de siècles, ont formé et édifié l’Eglise, 
avec les anges qui te louent sans cesse, nous proclamons ta gloire, en chantant 
d’une seule voix. 

*Arc en Ciel 861 https://youtu.be/hkITum8kPTo
Dieu saint, Dieu saint ! Dieu très saint ! 
Éternel, ô roi des cieux !
L'univers entier de ta gloire est rempli ! 
Hosanna au plus haut des cieux !
Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur ! 
Hosanna au plus haut des cieux !

INSTITUTION
Le Seigneur Jésus, la nuit où il fut livré, célébra la Pâque avec ses disciples. 
Il  prit  du pain et,  après  avoir  rendu grâces,  il  le  rompit  et  le  donna à  ses 
disciples en disant : “Prenez et mangez, ceci est mon corps donné pour vous. 
Vous ferez cela en mémoire de moi.”

De  même,  il  prit  une  coupe  et  après  avoir  rendu  grâce,  il  la  donna  à  ses 
disciples en disant : “Buvez-en tous, car ceci est la coupe de mon sang, le sang 
de  l’alliance  nouvelle  et  éternelle,  versé  pour  vous  pour  la  multitude  en 
rémission des péchés. 

Je vous le dis, désormais, je ne boirai plus de ce fruit de la vigne jusqu’au jour 
où je le boirai, nouveau, avec vous, dans le Royaume de mon Père.” Vous ferez 
cela en mémoire de moi. »

PRIERE DE COMMUNION
Père saint, tu as tellement aimé le monde, que tu as envoyé ton propre Fils, 
pour qu’il soit notre Sauveur. Il a vécu notre condition humaine sans jamais 
être séparé de toi. Il a annoncé à tous la Bonne Nouvelle du salut, aux pauvres 
la miséricorde, aux captifs la délivrance, et aux affligés la joie.

Pour accomplir le dessin de ton amour, il s’est livré lui-même à la mort et, par 
sa résurrection il a détruit la mort et renouvelle la vie. Accorde ton Esprit saint, 
à nous qui allons partager ce pain et boire cette coupe, afin que, les recevant 



suivant  l’institution  de  Jésus  Christ,  nous  soyons  faits  participants  de  son 
corps et de son sang. 

Par lui, avec lui et en lui, à toi Dieu seul le Père Tout- Puissant, dans l’unité du 
Saint Esprit, tout honneur et toute gloire, pour les siècles des siècles. Amen  

Notre Père qui es aux cieux….

Spontané : 268 Aec 
Oui tu es digne de régner dans notre cœur
Tu es le roi de gloire, Alléluia 
Jésus, tu es le maître en moi alléluia, alléluia, alléluia 

INVITATION A LA CENE
Voici le repas que nos mains ont préparé, mais c’est le Seigneur qui nous invite. 
Voici la table que nous avons dressée, mais c’est lui qui nous accueille.  

Voici la joie que nous avons désirée, mais que lui-même nous donne.

Venez,  n’hésiter  pas  à  vous  rapprocher,  c’est  le  Seigneur  qui  nous  invite  à 
participer à ce repas. 

Je vous invite à former un cercle au tour de la table du Seigneur. 

FRACTION – ELEVATION
“Le pain que nous partageons est  communion au corps du Seigneur Jésus-
Christ.
La coupe de bénédiction, pour laquelle nous rendons grâces, est communion 
au sang du Seigneur Jésus-Christ.

Heureux vous qui êtes invités au Repas du Seigneur. 

COMMUNION

PRIERE D’ACTION DE GRÂCE

Pour la force et le réconfort que tu nous as donné par le corps et le sang du Christ, 
Loué sois-tu, Seigneur !

Pour la joie de ce repas pris en communion avec le Ressuscité, 
Loué sois-tu, Seigneur !

Pour l’unité en un même corps de tous ceux qui partagent le même pain et la même 
coupe, 

Loué sois-tu, Seigneur !
Pour la promesse de ton Royaume éternel, 

Loué sois-tu, Seigneur !

Amen 



INTERCESSION 
Dans  l’intercession,  nous  prions  avec  la  prière  de  la  professeure  Rula 
Khoury Mansour, avocate et théologienne protestante palestinienne, citoyenne 
israélienne, habitant à Nazareth

Prions :
Bonté et souveraineté divines : Nous faisons confiance à la souveraineté totale de Dieu 
sur les tragédies et les injustices, en croyant que sa bonté garantit qu’il est avec nous 
dans notre souffrance et qu’il arrangera les choses selon ses bons desseins, et qu’en 
son temps, Dieu fera régner la justice et redressera tous les torts. 

Si  nous  intériorisons  cela,  le  fait  que  Dieu  ait  le  contrôle  ultime  sur  toutes  les 
injustices, cela ne nous libère pas de notre responsabilité d’être des agents de paix et 
de justice.
La  cessation  de  la  guerre  :  Nous  prions  pour  que  Dieu  intervienne  afin  d’arrêter 
l’effusion de sang dans cette guerre et de protéger les vies innocentes en Israël, à Gaza 
et dans l’ensemble des territoires palestiniens.

Reconnaissance de la souffrance : Nous pleurons et prions pour tous ceux qui pleurent 
et  souffrent,  qu’ils  soient  Juifs  ou  Palestiniens,  de  ce  conflit  permanent.  Que  nos 
coeurs  s’ouvrent  pour  comprendre  que  notre  humanité  commune  diminue  lorsque 
d’autres sont humiliés et maltraités.

Guérison et réconfort : Nous prions pour tous ceux qui ont été affectés par ce conflit,  
Juifs  et  Palestiniens,  et  qui  cherchent  la  guérison,  le  réconfort  et  la  liberté.  Qu’ils 
trouvent le réconfort et la paix dans leur détresse, et que la présence aimante de Dieu 
leur  donne  la  force  et  la  résistance  nécessaires  pour  surmonter  les  traumatismes. 
Accorde-leur les conseils, le soutien et l’assistance nécessaires au rétablissement et à la 
restauration.

L’Eglise : Seigneur, accorde à l’Eglise en Israël/Palestine la persévérance nécessaire 
pour suivre le chemin de la grâce, même lorsque cela semble difficile et que la colère 
et la peur menacent de s’emparer d’elle. Que ton amour soit notre guide pour relever 
les défis de notre temps. Enseigne-nous l’art de l’amour qui peut vaincre la haine et 
promouvoir la justice.

Rappelle-nous que notre mission, comme celle de Jésus, consiste à être envoyés dans 
le monde pour aimer, servir, guérir, sauver et libérer, en présentant une contre-culture 
qui  nous  permette  de  combattre  la  vengeance  par  la  miséricorde  et  le  pardon,  de 
résister au mal par le bien et de rechercher la justice sur la voie de la réconciliation.

Dirigeants  et  décideurs  :  Nous  prions  pour  que  Dieu  guide  les  dirigeants  et  les 
décideurs,  en  leur  accordant  la  sagesse  et  le  courage  de  rechercher  des  solutions 
pacifiques  durables.  Qu’ils  donnent  la  priorité  à  l’unité,  à  la  compréhension et  au 
dialogue pour mettre fin aux châtiments collectifs et qu’ils se concentrent sur le besoin 
profond des deux parties de vivre en paix et en sécurité.



Amen 

Spontané : 154. 1-2. Aec 
Je me confie en toi, je sais que tu es mon Dieu.
Mon avenir est dans ta sûre main, oui dans ta sûre main
Je te bénis Seigneur, tu es mon puissant Sauveur,
Oui ton nom pour moi dure à toujours, pour moi dure à toujours. 

ENVOI ET EXHORTATION :

Bénit soit Dieu, il nous a donné sa parole pour que nous l’attendions. 
Il nous a promis son Royaume pour que nous espérions. 
Allez avec vos sœurs et vos frères dans l’amour, dans la joie du service et dans 
l’audace de la foi.

BÉNÉDICTION 

Que l’Eternel  vous bénisse et vous garde 
Que l’Eternel  fasse luire sa face sur vous et il vous donne sa grâce. 
Que l’Eternel tourne son visage vers vous et vous donne sa paix.
Allons dans cette assurance que le Seigneur est avec nous. 
Amen. 

MOMENT MUSICAL 


